

Deutsch

## Bericht

### **GPRW-Grillfest und Besichtigung der Berkel in Stadtlohn**

Auf Einladung der Bezirksregierung Münster nahmen die Plattformpartner der GPRW, darunter der waterschap Vechtstromen, waterschap Rijn und IJssel, Landkreis Grafschaft Bentheim, Landkreis Emsland, Kreis Steinfurt und Kreis Borken, zusammen mit deutschen und niederländischen Organisationen aus dem Netzwerk der Plattform am jährlichen GPRW-Grillfest teil. Am Nachmittag des 4. September trafen sie sich im neuen Mühlengebäude an der historischen Wassermühle in Stadtlohn. Vor dem GPRW-Grillfest nahmen die Gäste an einer Exkursion zu den Baumaßnahmen entlang der Berkel in Stadtlohn teil. Während des Grillfestes im neuen Mühlengebäude blickten sie auf die positiven Entwicklungen in der grenzüberschreitenden Zusammenarbeit zurück und sahen neuen Herausforderungen entgegen.

#### **Exkursion zu den Baumaßnahmen entlang der Berkel in Stadtlohn**

Um das Angenehme mit dem Nützlichen zu verbinden, gab es für die Teilnehmer eine Exkursion zu den Baumaßnahmen entlang der Berkel in Stadtlohn. Dr. Christel Wies, Leiterin der Abteilung Umwelt und Arbeitsschutz bei der Bezirksregierung Münster, begrüßte die Gäste im Namen der GPRW vor Ort an der Berkel. Mathias Pennekamp, Leiter des Fachbereichs Planen, Bauen und Umwelt der Stadt Stadtlohn, begleitete anschließend die rund 40 Gäste und erläuterte die laufenden und bereits abgeschlossenen Arbeiten an der Berkel. Außerdem wurde das Projekt „natürlich berkel“ vorgestellt, das die Stadt Stadtlohn besser vor Hochwasser schützen und die Berkel in einen guten ökologischen Zustand versetzen soll. Dazu gehört auch die Schaffung von Durchlässigkeit für die Fischpopulation in der Berkel. Während der Exkursion besichtigten die Teilnehmer unter anderem die noch im Bau befindliche Fischaufstiegsanlage und das neue Berkelwehr.



*Die Teilnehmer besichtigen die Fischaufstiegsanlage am neugestalteten Berkelwehr*



### **Grillfest im Café Berkelmühle im neuen Mühlengebäude**

Im Anschluss wurde am neuen Mühlengebäude gegrillt und es bestand die Möglichkeit, sich mit Kolleginnen und Kollegen auszutauschen. Seit 2018 laden die Plattformpartner des GPRW jährlich reihum zu einem Grillfest an einem Ort im Kooperationsraum ein, um persönliche Kontakte zwischen den Partnerorganisationen zu fördern, das Netzwerk innerhalb der GPRW auf allen Ebenen zu stärken und sich in ungezwungener Atmosphäre über Projekte und Maßnahmen der GPRW-Partner auszutauschen und zu informieren.

Weitere Informationen über das Projekt „natürlich berkel“ finden Sie unter:

<https://natuerlich-berkel.de/>

Weitere Informationen über die GPRW:

<https://gprw.eu/de/>

Weitere Informationen über die GPRW auf Niederländisch:

<https://gprw.eu/nl/>